

Miércoles 13 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Turbulencia financiera en mercados de México y NY Felipe Sánchez / Finsat Los mercados accionarios de México y Nueva York resintieron otra vez los efectos de un incremento en las tasas de interés en Estados Unidos, lo que provocó a lo largo de la sesión movimientos volátiles. El factor que puso nerviosos a los inversionistas fue la subida en los rendimientos de los bonos del Tesoro, que a diez años se elevaron 0.11 puntos para ubicarse al cierre en 5.248 por ciento, en comparación con 5.137 de la víspera. De esta forma se igualó una referencia proveniente de junio de 2006, la cual a su vez representaba el punto más alto desde 2002. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Salen 295.4 mdd de bolsas emergentes (Isabel Mayoral Jiménez) Miércoles, 13 de junio de 2007 La inestabilidad financiera internacional propició que en la primera semana de junio se registrara una salida de flujos de los mercados accionarios emergentes por 295.4 millones de dólares, equivalente a 0.08 por ciento de los activos manejados. Sin embargo, en términos acumulados, durante 2007 el saldo ha sido positivo, ya que ingresaron a las bolsas de valores de los mercados emergentes 943.8 millones de dólares, con un rendimiento de 2.1 por ciento, promedio. Así, señala Ixe Casa de Bolsa, continúa la recuperación tras la importante salida de flujos ocurrida a finales de febrero y que fue detonada por la caída en la mayoría de los mercados accionarios, tras el desplome de la bolsa de valores de China. En el estudio Mercados emergentes: flujos semanales, elaborado por Rodrigo Heredia Matarazzo, analista de Estrategia Bursátil de esta casa de bolsa, se destaca que para los fondos internacionales los mercados de América Latina continúan siendo los preferidos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Regresivo, el financiamiento público a pensiones: IMEF Yalín Cacho López El gasto público que se destina para financiar los sistemas de pensiones en México tiene una distribución regresiva, debido a que -en su mayor parte- se orienta a los hogares más ricos del país, por lo que no es un instrumento eficiente y justo para la distribución de la riqueza. Así lo comentó José Enrique Peña Velázquez, presidente del Comité Nacional de Seguridad Social del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Dijo que con base en información de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH-2004), se observa que los ingresos que percibieron los hogares mexicanos por concepto de pensiones fue de 131 mil 940 millones de pesos, de los cuales los más pobres obtuvieron 1.7 por ciento y los más ricos 43.7 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Destinarán mil 465 mdp a productores de maíz y frijol Héctor A. Chávez Maya Ante la apertura en materia agrícola prevista en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte para 2008, las secretarías de Hacienda y de Agricultura, así como la banca comercial, dieron a conocer el inicio de un nuevo esquema de financiamiento para productores de maíz y frijol. El proyecto pretende detonar créditos por un mínimo de mil 465.8 millones de pesos en beneficio de 436 mil hectáreas de ambos cultivos. El compromiso de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) es destinar hasta 600 millones de pesos a este esquema, para activar una meta potencial de créditos hasta por seis mil millones de pesos en beneficio de 1.2 millones de hectáreas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> No cumple banca de desarrollo su función social (Héctor A. Chávez Maya) El presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimoss), Javier López Macías, acusó a la banca de desarrollo de no cumplir su misión de otorgar crédito a quienes no tienen acceso a él en los bancos privados y de orillar a los campesinos a "caer en manos del agiotismo", con lo que los costos de producción se elevan considerablemente. Instituciones como FIRA, Financiera Rural, FIRCO, FOCIR, Nafinsa, Bansefi, Banobras y Bancomext, benefician sólo al que cumple los requisitos establecidos en la banca comercial. Demandó un rediseño en el funcionamiento de estas instituciones del gobierno federal, pues consideró que debe haber una concurrencia de esos instrumentos financieros, pues actualmente la banca de fomento no es detonadora del empleo ni del desarrollo en el agro nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Escalada de precios en productos básicos Héctor A. Chávez Maya Es falso que el precio de la leche vaya a tener incrementos exorbitantes, pues no existen elementos para ello, aseguró el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez. Luego de dar a conocer el programa Un Campo Ganador, señaló que a pesar de que el gobierno no tiene la atribución de poner precios, los productores de leche e industriales verán cuál es el mejor costo para el alimento, ya que si sube más de la cuenta, "el consumo automáticamente se puede ir para abajo, lo que ocasionaría pérdidas a toda la cadena". Dijo que es imposible que los productores puedan continuar absorbiendo el incremento de los insumos, que los lleva a tener "números muy apretados", pues hasta ahora esos aumentos no se han reflejado en los precios al consumidor. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188709> México se rezaga en el mundo globalizado Isabel Becerril La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que México ya no se presenta como un país con las mejores condiciones para la inversión y que cada vez pierde más espacios en el mundo globalizado. Ante ello, señaló, el país debe reconsiderar su participación como miembro de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). Ricardo González Sada, presidente de la Coparmex, explicó que México se encuentra en el "cabús" de esa instancia internacional, que agrupa a las 30 economías más grandes del mundo. Y lo que queda claro es que "México hoy no se presenta ante las naciones integrantes de la OCDE como el país con las condiciones más propicias para atraer inversión nacional y extranjera". La Organización es como un tren con 30 vagones, en el que nuestro país se ubica en el penúltimo lugar, con el riesgo de descarrilarse debido a fricciones y obstáculos que ponen los propios mexicanos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188710> Afina Concamin propuesta de política industrial Isabel Becerril Los empresarios trabajan en el aterrizaje de su propuesta de política industrial, y han descubierto que en el tema de costo país, sobre todo en lo relativo a la mano de obra y precios de los energéticos, es donde tendrán los mayores problemas para que ésta opere. En entrevista con El FINANCIERO, Salomón Presburger Slovick, vicepresidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que los costos asociados a la mano de

obra están haciendo perder mucha competitividad al sector fabril nacional. Por cada peso que se paga a un trabajador, el empresario tiene que desembolsar 40 centavos para pago de Infonavit y Seguro Social. A lo anterior, los emprendedores le deben sumar los costos por inseguridad, combustibles (gasolina y electricidad) y manejo de mercancías. En ocasiones, a cada uno de los dos primeros rubros destinan hasta 60 centavos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188715>Respeto al trabajador mejora la productividad Adriana Curiel / Finsat La productividad de una empresa está determinada en más de 30 por ciento por la satisfacción que sienten sus empleados hacia el líder de la oficina, ya sea un gerente o un director, señaló en entrevista Alfredo Acle, vicepresidente de Hay Group México y Centroamérica. Luego de presentar los resultados de su estudio Las empresas líderes de México, realizado entre mil 500 ejecutivos de primer nivel en más de 60 empresas que operan en el país, Acle recalzó que más que la lista de las mejores compañías, lo revelador del estudio fue saber que laboran mejor los trabajadores que están satisfechos con su jefe. Sostuvo que cuando en una oficina la gente entiende cuál debe ser su papel y para qué sirve, trabaja con certidumbre y confianza. El problema viene cuando está perdido y no sabe bien a bien sus tareas. Resaltó que 80 por ciento de los problemas de las empresas está en la alta dirección y no en los empleados, como se piensa; y son precisamente las compañías que menos crecen las que implantan criterios autoritarios que terminan por desmotivar al

empleado. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188594>Cambio en las expectativas de tasas de interés, presión para bolsas y mercados financieros E. Rojas / F. Sánchez En México desencadenó reacciones negativas en la plaza bursátil, el tipo de cambio y los réditos. Los mercados intentan descifrar si son circunstanciales las presiones causadas por las alzas continuas en los réditos de Estados Unidos o forman parte de un proceso de cambio en las tendencias financieras mundiales. Las tasas de interés estadounidenses alcanzaron este martes su nivel más elevado en cinco años; el rédito de la nota del Tesoro a plazo de 10 años se ubicó en 5.25 por ciento. Desde la semana pasada, este hecho desencadenó reacciones negativas en las principales bolsas del mundo y en México, así como un repunte en las tasas de interés locales y otro del dólar frente al peso. En efecto, el tipo de cambio interbancario alcanzó máximos de 11.00 pesos, después de que el primero de junio llegó a tocar las 10.7 unidades. Esta situación llevó a un aumento importante en las tasas de interés sobre las de largo plazo, que habían estado con un comportamiento a la baja alentadas por la expectativa de la presentación de una reforma fiscal y de una mejoría en los indicadores de la inflación. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188639>la espera del informe sobre existencias de energéticos en EU, los petroprecios cierran en terreno negativo Efraín Hilario Los precios del petróleo cerraron este martes en terreno negativo en el mercado de Nueva York por la espera del informe semanal sobre el monto de existencias de energéticos en Estados Unidos. Así, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio perdió 62 centavos de dólar, es decir, 0.9 por ciento, para cerrar en 65.35 dólares por barril. El precio del crudo, que retrocedía más de un dólar en los primeros minutos de negociación, se encuentra 7.1 por ciento por abajo de su valor del mismo periodo de hace un año. En el mismo mercado, el contrato de la gasolina perdió 1.63 centavos de dólar, o bien, 0.8 por ciento, para concluir en 2.135 dólares por galón. El mercado aguarda el informe semanal sobre inventarios petroleros de Estados Unidos que se dará a conocer este miércoles. Los analistas proyectan que las existencias de gasolina y derivados habrían aumentado por sexta semana consecutiva por el incremento de la producción en las refinerías y mayores importaciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188641>El IPC cedió 224.85 puntos; las tasas de EU jugaron un papel importante Mauro Alvaro Montero La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió en la segunda jornada de la semana ante un entorno influido por datos económicos en Estados Unidos, donde las tasas de interés jugaron un papel importante. El principal indicador accionario, el Índice de Precios y Cotizaciones, cedió 0.71 por ciento, es decir, 224.85 puntos, y se ubicó en 31 mil 608.59 unidades. La tasa de los bonos de largo plazo en la Unión Americana tocó su nivel más alto en cinco años, por temores a que el fuerte crecimiento global obligue a otros bancos centrales a elevar sus tasas de interés aún más, principalmente Japón. Sin embargo, la mayoría de los expertos prevé que la entidad mantenga su tasa de interés sin cambios, en 0.5 por ciento, sin descartar un posible ajuste por el entorno actual. La tasa del bono referencial estadounidense a 10 años cerró ayer en 5.25 por ciento, frente a su cierre previo de 5.1680 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/779105/Endurece> OCDE

normas medioambientales París, Francia (13 junio 2007).- La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) adoptó disposiciones más estrictas en materia medioambiental, en lo referente a los créditos con dinero público concedidos para fomentar las exportaciones nacionales, informó la entidad en un comunicado este miércoles. Estas nuevas reglas sustituyen a las que estaban en vigor desde 2003 e invitan a los gobiernos de los 30 países miembros a evaluar sus proyectos de créditos a la exportación para determinar sus efectos potenciales en el medio ambiente. Según Nicole Bollen, presidenta del grupo de trabajo responsable de los Organismos de Créditos a la Exportación (OCE), estas reglas "fortalecen las directivas medioambientales y muestran la voluntad de los OCE de seguir la evolución de las políticas medioambientales de otras instituciones financieras", como el Banco Mundial.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/779112/Presenta> Bolsa Mexicana ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (13 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias en seguimiento de las bolsas estadounidenses y pese a los indicadores económicos dados a conocer en Estados Unidos. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 759.33 unidades, presenta un repunte de 0.48 por ciento, es decir 150.74 puntos, respecto a la sesión previa. Mientras que el índice Dow Jones sube 0.40 por ciento y el Nasdaq aumenta 0.28 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 5.8 millones de acciones con un importe de 209.5 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/778977/Pasa> DF a top 50 por su comercio Laura Carrillo Ciudad de México (13 junio 2007).- La Ciudad de México se encuentra entre las 50 urbes más importantes para el comercio mundial, ocupando la posición número 42, detalla MasterCard en la presentación de su primer índice de Centros de Comercio Mundial. Sao Paulo y Santiago de Chile fueron las otras ciudades latinas que se integraron al selecto grupo de las urbes más importantes para los negocios, y Santiago fue la mejor calificada de las tres. El índice se construyó con base en

seis áreas de evaluación: marco legal y político para el desarrollo del comercio, estabilidad económica, facilidad para hacer negocios, flujo financiero, centros de negocios, y creación de conocimiento y flujo de información.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/778976/Obtiene la tecnología estímulos fiscales](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778976/Obtiene%20la%20tecnologia%20estimulos%20fiscales) Dayna Meré Ciudad de México (13 junio 2007).- De 2005 a 2006, los estímulos fiscales a la investigación y desarrollo de tecnología otorgados a las empresas crecieron mil millones de pesos, al pasar de 2 mil 999 millones, a 4 mil millones de pesos. Los estímulos fiscales para este fin son otorgados por el Comité Interinstitucional para la Aplicación del Estímulo Fiscal a la Investigación y Desarrollo de Tecnología. Ayer, REFORMA dio a conocer que las empresas extranjeras que operan en México y cotizan en la bolsa estadounidense, no han podido entregar sus reportes anuales al mercado de valores por culpa de la Secretaría de Hacienda. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/778967/Discrepan en precios](http://www.reforma.com/negocios/articulo/778967/Discrepan%20en%20precios) Sagarpa e IP Verónica Martínez Ciudad de México (13 junio 2007).- El alza en los precios al consumidor de algunos alimentos fue motivo de discordia entre la Secretaría de Agricultura y la iniciativa privada de esa industria. Mientras el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) advierte que las alzas en los precios de la leche, huevo, pollo, res y cerdo serán de hasta 20 por ciento, la Secretaría de Agricultura rechaza que tendrán un impacto en los bolsillos del consumidor y que serán de esa magnitud. El CNA informó que el sector pecuario del País no ha trasladado el alza de 20 por ciento en los costos de producción de los últimos meses, por lo que de un momento a otro lo harán.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/779107/Cotiza dólar](http://www.reforma.com/negocios/articulo/779107/Cotiza%20dolar) menudeo a 11.10 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (13 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.78 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.78 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.81 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/779100/Presentan crudos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/779100/Presentan%20crudos) descenso Nueva York, Estados Unidos (13 junio 2007).- El crudo para entrega a término bajó este miércoles de precio ante las expectativas de los inversionistas de que el informe del Departamento de Energía de Estados Unidos mostrará un aumento en las existencias de gasolina. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio bajó 0.15 dólares a 65.20 dólares el barril en la Bolsa de Materias primas de Nueva York. El contrato bajó 0.62 dólares y cerró este martes a 65.35 dólares el barril al acudir los inversionistas a la realización de beneficios debido a los avances del lunes. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/151739.html> Alrededor de 3 millones de menores indígenas laboran en el agro: INEGI Andrea Merlos y Ricardo Gómez A lrededor de 3 millones de niños en México, en su mayoría indígenas, se enfrentan al trabajo diario en actividades agrícolas y mercados, y algunos son explotados sexualmente. De acuerdo con el estudio Trabajo infantil en México, realizado por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), "48.3% de la población menor de edad trabaja en el campo, 37.9% en comercios y servicios, mientras que 13.8% realiza actividades en la industria". En el Distrito Federal se calcula que hay cerca de 15 mil niños que trabajan en las calles. "La zona de La Merced es una muestra del desprecio por los menores por parte de las autoridades, en la que cientos de niños trabajan como diablos o cargadores, mientras que las niñas son explotadas en la prostitución", sostuvo el diputado del PVEM Xavier López Adame. Ayer en San Lázaro se realizaron dos foros conmemorativos del Día Internacional contra la Explotación y el Trabajo Infantil, al que asistieron Patricia Espinosa, subsecretaria de la Secretaría del Trabajo, Miguel del Cid, director de Área para México y Cuba de la Organización Internacional del Trabajo, y Maricela Medina, de la Coordinación sobre Asuntos de la Mujer, la Niñez y la Familia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58319.html> El mundo tiene aún 40 años de petróleo Por Ed Crooks en Londres El mundo tiene todavía las suficientes reservas probadas de petróleo para abastecer otros 40 años de consumo a las tasas actuales, a pesar del ligero descenso que hubo el año pasado, de acuerdo con el Informe Estadístico de Energía Mundial hecho por BP. La publicación de BP, una de las fuentes de referencia estándar en la industria, también mostró que el consumo de energéticos a nivel global creció más rápido y ha generado más emisiones de dióxido de carbono en los últimos cinco años que durante la segunda mitad de 1990, a pesar del marcado aumento en los precios del petróleo y del gas natural. El informe de BP sobre las reservas mundiales de petróleo, basado en cifras oficiales, extendió nuevamente los cálculos sobre el momento en que el mundo se quedará sin petróleo. Desde la década de los años 80, las reservas probadas han sido suficientes para cubrir cuatro décadas de producción a las tasas del momento. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58315.html> Anuncian créditos para apoyar al campo José Manuel Arteaga y Julián Sánchez Los productores agropecuarios de maíz y frijol en México podrán obtener créditos bancarios de una línea de hasta por seis mil millones de pesos, con la finalidad de incrementar la productividad en el campo. Al presentar el Fondo Nacional Mutualista de Productores de Maíz y Frijol (Fonamu), el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, informó que el potencial de financiamiento en el mediano plazo es alcanzar un millón de hectáreas de maíz y 120 mil hectáreas de frijol, rentables. "Los beneficios serán para pequeños productores que cultiven maíz o frijol en superficies de 10 hectáreas o menores", afirmó el funcionario. Añadió cuatro ventajas del fondo: multiplica por 10 el potencial de recursos presupuestarios; consigue créditos a tasas más bajas; reduce requisitos de garantías y la banca de desarrollo se convertirá en un aliado de los productores de maíz y frijol. El esquema forma parte de un acuerdo entre el gobierno federal y la banca en México para impulsar al campo, destacó Carstens.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58324.html> México podría salir de la OCDE Fernando Pedrero México hoy no se presenta ante las naciones integrantes de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) como el país con las condiciones más propicias para ello, por lo que de no hacer su tarea en materia de reformas estructurales y elevar su competitividad, eventualmente podría quedar fuera del denominado club de los ricos, alertó el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada. En conferencia para anunciar que del 14 al 16 de junio se realizará en esta ciudad la Asamblea General del Comité Asesor Empresarial e Industrial (BIAC, por sus siglas en inglés) de la OCDE, González Sada destacó que los cambios profundos en materia fiscal, laboral y educativa son la única salida viable para generar las condiciones de las que se carece para elevar su

competitividad, ofrecer mayor certeza jurídica, atraer inversiones y lograr un crecimiento económico sostenido de largo plazo. Advirtió que en caso de no hacer dichas reformas, México, que hoy ocupa el penúltimo lugar entre los países miembros de la OCDE, podría irse hasta el último sitio, y eventualmente "podría romperse el cable y quedar fuera del tren", y en ese sentido, dijo, naciones como China, la India y Brasil que están a la espera y ya han solicitado su ingreso a la OCDE están a la espera de que eso suceda. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-13-38443> Se vende dólar libre en \$11.09; euro en \$14.90 Esta mañana, el dólar libre se vende hasta en \$11.09, lo que representa dos centavos más que al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de 10.75 pesos en bancos del Distrito Federal. A su vez, el euro se cotiza a la venta en un máximo de \$14.90 y el yen de 0.093 pesos. Por su parte, el Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.9331 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-13-38442> Bolsa Mexicana, a la baja; pierde 0.10% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró hoy un leve descenso de 31.43 puntos, un -0.10%, para ubicarse en las 31,640.02 unidades en los primeros compases de la sesión. En ese período se negociaron 12.6 millones de títulos por los que se pagaron 432.1 millones de pesos (unos 39.5 millones de dólares). De las 46 empresas que cotizaron en la sesión, 26 ganaron, 14 perdieron y 6 se mantuvieron sin cambios. El avance principal correspondía a la Dine (DINE B), con un alza del 2.49%, mientras que la que más perdía era Industrias Peñoles (PEÑOLES) con una caída del 2.02%. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-13-38441> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7062% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó en 7.7062, es decir, 0.0012 puntos porcentuales más respecto al reporte de la víspera. Dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Mercantil del Norte, Banco Nacional de México, Ixe, J.P Morgan, Invex, Banca Azteca y ScotiaBank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-12-38389> Sagarpa prevé subir producción de azúcar y maíz México espera incrementar su producción promedio de maíz y azúcar en los próximos seis años, informó el martes la Secretaría de Agricultura, en una medida que le ayudará a enfrentar la liberación total del comercio en el 2008 de esos sensibles productos agropecuarios. La producción anual promedio de maíz se elevaría para el 2012 a 30 millones de toneladas, desde el promedio actual de 20 millones de toneladas, dijo el subsecretario de Agricultura de México, Francisco López. "Redundará en un abasto seguro y la disminución del déficit comercial que hoy tenemos, como el caso del maíz amarillo", dijo López a periodistas. Los precios del maíz están cerca de niveles récord en 10 años, lo que ha hecho trepar el precio de las tortillas de maíz, un pilar de la dieta de los mexicanos. Estos incrementos desataron protestas en las calles y forzaron al Gobierno a negociar con los productores y cadenas minoristas toques a los precios del producto <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-13-38449> Crudo supera los 69 dólares LONDRES. El petróleo subía el miércoles sobre 69 dólares el barril, luego que un reporte del Gobierno estadounidense mostró estabilidad en los inventarios de gasolina con tasas reducidas de refinación, lo que renovó las preocupaciones sobre los suministros. Los inventarios de gasolina en el mayor consumidor de energía del mundo, que se esperaba crecieran la semana pasada, se mantuvieron sin cambios, según el reporte semanal de la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). La actividad de refinación, que también estaba previsto que aumentara en Estados Unidos, cayó en 0.4 puntos porcentuales [EIA/S]. "El mercado esperaba un reporte bajista (para los precios) y esto sorprendió a todos, especialmente el número de refinación", dijo Mike Fitzpatrick, vicepresidente de gerencia de riesgo energético de Man Financial en Nueva York. El crudo Brent en Londres, actualmente visto como el más representativo en los mercados petroleros mundiales, subía 90 centavos, a 69.69 dólares por barril, revirtiendo las pérdidas de la primera parte de la sesión y luego de haber caído 77 centavos el martes. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-13-38448> Repunta la BMV; gana 0.26 por ciento MEXICO. La bolsa mexicana subía el miércoles, mientras que la moneda local reducía sus pérdidas ante un retroceso en el rendimiento de los bonos de Estados Unidos desde sus mayores niveles en cinco años, pero en un mercado cauto a la espera de cifras económicas en ese país. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 0.26%, u 84.36 puntos, a 31,692.12 unidades. Previamente logró subir 0.54%, a 31,780.46 puntos. "El mercado está atento a cualquier cifra que se publique en Estados Unidos y hoy sale el Beige Book, lo cual puede traer señales de lo que puede pasar con las tasas de interés y en relación a la inflación, es por eso que lo vemos un tanto errático", comentó un operador. Hoy se publicará el llamado Libro Beige, un texto clave sobre las reuniones de política monetaria de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones ganaba 0.75%, a 13,393.85 puntos y el índice compuesto Nasdaq trepaba 0.60%, a 2,564.95 unidades. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/13/index.php?section=economia&article=024n1eco> Lanza Hacienda plan de apoyo para productores de maíz y frijol Antonio Castellanos El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, puso en marcha ayer el Fondo Nacional Mutualista de Productos de Maíz y Frijol (Fonamu), que permitirá otorgar créditos bancarios hasta por 6 mil millones de pesos en los dos próximos ciclos agrícolas. Durante la reunión en el salón Panamericano de Palacio Nacional, el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, afirmó que la tasa de interés oscilará entre 8.7 y 12 por ciento anualizada, similar a la de los socios de México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Con esta medida se intenta frenar el alza desmedida de los insumos que utilizan los productores, recalcó. El objetivo es incrementar la productividad y eliminar a los agiotistas a través de este programa en el que participarán el Banco de México, la Asociación de Bancos de México y los productores. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/13/index.php?section=economia&article=026n1eco> El combate a la pobreza es una necesidad económica: Slim Jorge Covarrubias La Jornada Jalisco Guadalajara, Jal., 12 de junio. Combatir la pobreza no es un asunto de justicia social, sino una necesidad económica, y la fórmula perfecta para hacerlo en un país es la inversión, el desarrollo de capital humano y físico, así como la generación de empleos, aseguró Carlos Slim Helú. Ante estudiantes y académicos del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, el presidente del Grupo Carso sostuvo que "no es a través de caridad ni de la ayuda social, sino de crecimiento económico sostenido,

sustentable, buena educación y crecimiento, lo que ha permitido a muchos países ascender en el tipo de sectores económicos en los que se desarrollan". El empresario dictó una conferencia en el 13 foro mundial La Responsabilidad social corporativa, que organiza la Asociación Internacional de Escuelas de Negocios de Universidades Jesuitas. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/13/index.php?section=economia&article=029n1eco>Manufacturas reportan dinamismo, pero es menor que en 2006: INEGI Juan Antonio Zúñiga En mayo la actividad manufacturera del país alcanzó su mayor dinamismo de los cinco primeros meses de 2007, pero aun así su actividad estuvo 3.3 por ciento debajo de la observada hace un año, según los resultados de un nuevo indicador oficial que permite detectar, casi inmediatamente después del término de cada mes, la evolución que tuvo este sector. Elaborado de manera conjunta por el Banco de México y el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), el nuevo Indicador de Pedidos Manufactureros reportó que la planta laboral en la industria manufacturera resintió en mayo una contracción de 6.6 por ciento respecto a la dimensión que tuvo en el mismo mes del año pasado. Este indicador, que tendrá una periodicidad mensual, se basa en una muestra de 503 de las más grandes empresas del sector manufacturero, con mil o más trabajadores cada una, de las que obtiene información sobre cinco componentes clave de su actividad: volumen esperado de pedidos, producción esperada, niveles esperados de personal ocupado, oportunidad de entrega de insumo por parte de los proveedores, y comportamiento de los inventarios de insumos.